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В конкурсных программах за- 
явили несколько иностранных  
фильмов: «Угоняя лошадей» 
Ханса Петтера Муланда (Нор- 
вегия, Швеция, Дания), «Ту- 
ве» Зайды Бергрот (Финлян-
дия, Швеция), «Возвращение» 
Джессики Палю (Франция), 
«Шынырау» Жанабека Жети- 
руова (Казахстан), «Хлеб и 
соль» Арч-Аспета Шермазаня- 
на (Армения).
Каждую из этих лент презенто-
вали представители иностран-
ных государств. 
Самой высокопоставленной де- 
легацией была норвежская. 
Для того, чтобы представить 
кинокартину «Угоняя лошадей»  
и разделить радость просмотра 
нового фильма с гостями фес- 
тиваля, Гатчину посетил гене- 
ральный консул Королевства 
Норвегии в Санкт-Петербурге 
Ричард Нюгор Скарборо.
Господин консул поблагода-
рил директора кинофестива- 
ля «Литература и кино» Рус-
лана Тихомирова за то, что  
норвежский кинематограф так  
широко представлен в рамках 
фестиваля. Кроме конкурсно- 
го фильма, в программу «Па-
норама» вошли четыре нор-
вежские ленты. Среди кото-
рых - фильм «Виктория» по 
роману классика норвежской 
литературы Кнута Гамсуна. 
Ричард Скарборо выразил со-
жаление, что не сможет при-
сутствовать на показе каждо-
го из фильмов.
Показ киноленты «Угоняя ло-
шадей» закончился поздно, но 
самые заинтересованные зри-
тели остались, чтобы погово-
рить о фильме. В обсуждении 
с удовольствием приняли уча-
стие Ричард Нюгор Скарборо 
и Руслан Владимирович Тихо-
миров.
Господин консул довольно хо-
рошо говорит по-русски, по-
этому беседа не была отяго-
щена трудностями перевода и 
складывалась непринуждён-
но. Рассуждали о традициях,  
о семейных ценностях, о ли-
тературе и русском языке. 
Консул оказался лёгким в об-
щении и очень обаятельным 
человеком. При этом, отцом 
четверых детей, что вызыва-
ло особую симпатию у собе-
седников. 

Что касается достоинств филь- 
ма, то зрители особо отметили 
восхитительную природу, ко-
торая была великолепно сня- 
та и показана. В этом мнение 
зрителей и жюри фестиваля 
совпало. Приз имени Андрея  
Москвина за лучшую опера-
торскую работу присудили Рас- 
мусу Видебеку (Дания), опе-
ратору фильма «Угоняя лоша-
дей».
И ещё два приза достались 
иностранным работам. Приз 
имени Андрея Петрова за луч- 
шую музыку к фильму полу- 
чил Матти Бюе (Швеция), ком- 
позитор фильма «Туве».Ком- 
позитор и член жюри Алек-
сандр Журбин, оглашая итоги,  
посетовал, что в российском 
кинематографе с музыкой де- 
ла обстоят не очень хорошо. 
Как правило, в качестве сопро- 
вождения берут музыку каких- 
нибудь классиков, которым не  
нужно платить. При этом му-
зыка не становится неотъем-
лемой частью фильма, а жи-
вёт своей отдельной жизнью.
В фильме «Туве», по мнению 
жюри, была сыграна и лучшая 
женская роль. Лучшей актри-
сой признали Алму Пёюсти. 
Правда, Алма разделила эту 
награду с российской актри-
сой Анастасией Куимовой из 
фильма «#С_училища» Анны 
Саянной. 
Продолжая тему зарубежных 
фильмов, несколько слов нуж-
но сказать о том, как были 
приняты зрителями картины 
из ближнего зарубежья - Ар-
мении и Казахстана.
В конкурсе короткого метра 
был фильм «Хлеб и соль» Арча  
Шермазаняна. Его показали во  
второй день фестиваля, еди- 
ным блоком с ещё нескольки- 
ми картинами, но аплодисмен- 
тами зрители наградили только  
армянскую короткометражку.  
Зрители попросили режиссё- 
ра рассказать о своём фильме 
и ответить на вопросы. Обще-
ние «талантов и поклонни-
ков» - хорошая фестивальная 
традиция.
— Арч, когда Вы поняли, что 
Вы - гениальный режиссёр? - 
то ли в шутку, то ли всерьёз 
спросил один из зрителей.
Режиссёр смущённо улыбнул-
ся. Остальные вопросы были  

проще. Почему режиссёр об-
ратился к теме «блудного сы- 
на», где снимался фильм, чья 
музыка звучит? Не только жен- 
щины, но и мужчины призна-
лись, что в финале фильма 
«Хлеб и соль» не могли сдер-
жать слёз.
Фильм из Казахстана «Шыны- 
рау» («Глубокий колодец») пред- 
ставлял режиссёр Жанабек 
Жетируов. Очень известный 
в своей стране режиссёр-до-
кументалист, начавший сни-
мать художественное кино не  
так давно. По мнению искус-
ствоведа Татьяны Ратобыль-
ской, детальность, с которой  
проработана историческая кан- 
ва фильма, говорит о том, что  
автор ценит историческую прав-
ду, но при этом умеет обобщать 
и доводить повествование до 
притчевых высот. «Для меня 
это - фильм-притча, фильм-бы-
лина», - резюмировала искус-
ствовед. 
У любителей кинематографа 
картина «Шынырау» вызвала  
интерес не только с точки зре-
ния кино, как такового, — сю-
жет, сценарий, герои — но и с  
точки зрения истории и куль-
туры Казахстана. Зрители, 
пришедшие после показа на 
встречу с режиссёром, зада-
вали много вопросов именно 
об этом: традиции, культура, 
музыка, экология. Общение 
очень быстро перешло из фор-
мата вопрос-ответ в формат 
обмена мнениями и воспоми-
наниями.
Несмотря  на зрительский ин-
терес, эти фильмы остались без 
наград. Как впрочем, без на-
град осталась и французская 
киноистория «Возвращение». 
Зато этот фильм был хорошо 
принят и понят молодёжной 
аудиторией фестиваля. 
Директор кинофестиваля «Ли-
тература и кино» Руслан Тихо-
миров убеждён, что фестиваль 
ждёт интересное международ-
ное будущее: «Мы достигли и 
подписали несколько соглаше-
ний о сотрудничестве с ино-
странными коллегами. Уверен, 
что недалеко то время, когда 
мы будем обмениваться филь-
мами и делегациями по всему 
миру».

Алёна РЫБАКОВА
Фото: Сергей КОВАЧЕВ

МЕЖДУНАРОДНОЕ БУДУЩЕЕ 
ЗАЛОЖЕНО СЕГОДНЯ
Закончившийся второго октября XXVII кинофестиваль «Литература и кино» 
был во многом неожиданным для тех, кто его хорошо знает. За долгие 
годы привыкнув к тому, что он — российский, было непросто называть его 
международным. Но наш «ЛиК» теперь, действительно, международный. В 
этом убедились даже самые завзятые скептики.

Завершающий матч командно-
го Чемпионата Европы по на-
стольному теннису для нашей 
сборной состоялся в городе 
Клуж-Напока (Румыния). Мо-
лодой теннисист в ходе сорев-
нований заработал наиболь-
шее количество очков.
Серебряная медаль европей-
ского чемпионата - повторе-
ние лучшего результата за 

Вырицкое городское поселе-
ние вошло в список получа-
телей субсидий из бюджета 
Ленинградской области и пос- 
тупивших в порядке софинан- 
сирования средств федераль- 
ного бюджета бюджетам му-
ниципальных образований ре- 
гиона на реализацию про-
грамм формирования совре-
менной городской среды в 
рамках государственной про-
граммы Ленобласти «Форми-

В субботнике приняли уча-
стие ученики Таицкой СОШ. 
Ребята на протяжении недели 
работали на территории парка 
Демидовых: убирали мусор, 
расчищали газон от валежни-
ка и веток. Садово-парковая 
служба Паркового агентства 
помогала вывозить с террито-
рии собранный мусор.
В завершение плодотворной и 
активной работы школьники 
вместе с родителями повеси-
ли на деревья парка более 50 
кормушек для птиц, сделан-
ных собственными руками. С 
помощью родителей ребятам 
удалось смастерить удиви-
тельные и красивые поделки, 
которые не только гармонич-
но вписались в колорит при-
родного парка, но и помогут 

ГАТЧИНСКИЙ ПРИЗЁР 
ТЕННИСНОЙ ЕВРОПЫ

СКВЕР ДЛЯ ВЫРИЦЫ

ПТИЧЬИ КОРМУШКИ  
В ДЕМИДОВСКОМ ПАРКЕ

Серебряную медаль Чемпионата Европы по 
настольному теннису привёз в Ленинградскую 

область 19-летний спортсмен Максим Гребнев. 

В скором времени Вырица украсится 
обновлённым общественным пространством. 

Финансирование получил проект благоустройства 
сквера вблизи Вырицкого культурного центра  
на улице Жертв Революции. 

В усадьбе Демидовых «Тайцы» прошёл дружный 
субботник в рамках Всероссийской экологической 

акции «Зелёная Россия» и акции «Эко-дежурный».

всё время участия. В преды-
дущий раз нашим спортсме-
нам его удалось достичь в да-
лёком 1967 году.
Напомним, Максим Гребнев - 
воспитанник спортивной шко-
лы «Ника» из посёлка Сивер-
ский.

Пресс-служба
губернатора и правительства 

Ленинградской области

рование городской среды и 
обеспечение качественным 
жильём граждан на террито-
рии Ленинградской области» 
на 2022 год.
«Благодарим всех жителей на-
шего поселения, принявших 
участие в рейтинговом голо-
совании в начале года. Ваша 
помощь была очень важна», -  
отметили в администрации Вы- 
рицкого ГП.

Источник: radm.gtn.ru

пернатым пережить зимний 
период.
«Идея создания кормушек для 
птиц вызвала у ребят большой 
отклик, вместе с родителями 
ребята соорудили кормушки 
самых разных форм и видов. 
Потом мы классами также 
будем приходить и наполнять 
кормушки кормом для птиц. 
Эта акция - и внимание пар-
ку как жемчужине Тайцев, и 
забота о природе, и взаимо-
действие детей, родителей и 
педагогов», - говорит замести-
тель директора Таицкой шко-
лы Елена Никонова.

АС-Медиа, 
по информации 

Паркового агентства 
Ленобласти
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Светлана Колесниченко
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ПЕРСПЕКТИВЫ «ДИАЛОГА»

КВАРТИРА 
ДЛЯ ЧЕМПИОНКИ

ИСПОЛЬЗУЙ ЗЕМЛЮ ПО УМУ

Гатчинской Школе третьего возраста 
в этом году исполнилось 13 лет. Все 
эти годы мы занимаемся продлением 
активности пенсионеров, развитием умений 
взаимодействовать с окружающими.

Наш основной курс - «Диалог», 
его ведущая - сотрудник во-
лонтёрского добровольческого 
центра. На курсе «Диалог» все 
занятия приходят в режиме по-
стоянного общения. Ведущий  
(модератор) часто лишь намеча- 
ет тему, далее звучит диалог -  

В отличие от социальных 
служб мы не занимаемся 
опекой и патронажем по-
жилых людей, а наоборот -  
создаём условия для их 
социализации, пробужде-
ния инициативы, самосто-

ятельности.
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АЛЛЕЯ В ЛУКАШАХ

В посёлке Лукаши благоустроят центральную 
аллею. В 2022 году здесь будут проведены 
работы по благоустройству территории между 
домами № 4 и № 6 по улице Ижорской.

администрации Пудомягского 
поселения Сергей Якименко.
В рамках проекта будут выпол-
нены работы по комплексному 
благоустройству, а именно - обу- 
стройство пешеходных доро-
жек, монтаж современной сис- 
темы освещения, посадка зе-
лёных насаждений, установка 
малых архитектурных форм, 
скамеек.

Источник: radm.gtn.ru

«Благодарю всех жителей 
Пудомягского поселения, 
которые выбрали данную  
территорию в ходе рейтин- 
гового голосования. Про-
ект благоустройства был 
разработан при поддерж- 
ке Центра компетенций 
по развитию городской 
среды Ленинградской об-
ласти, за что им отдель-

ное спасибо», - говорит глава 
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ДАРТС ПО-СУСАНИНСКИ

25 сентября в Сусанинском сельском поселении 
прошли первые соревнования по игре в дартс.

Олимпийская чемпионка по синхронному 
плаванию Светлана Колесниченко получила 
квартиру от правительства Ленобласти.

Гатчинский отдел Управления Росреестра 
по Ленинградской области напоминает 
правообладателям земельных участков 
на территории ГМР о недопущении 
нарушений земельного законодательства, 
ответственность за которые предусмотрена 
Кодексом Российской Федерации об 
административных правонарушениях.

Младшая группа: 1 место - Ефи-
мов Лука (350 очков), 2 место - 
Морозов Михаил (245 очков), 3 
место - Завьялова Алевтина (199 
очков).
Средняя группа: 1 место - Кур-
данова Арина (446 очков), 2 мес- 
то - Иванов Константин (424 оч- 
ка), 3 место - Шишлов Максим 
(388 очков).
Старшая группа: 1 место - Хле-
босолов Валерий (427 очков), 2 
место - Дрожжин Станислав (416 
очков), 3 место - Цветков Сергей 
(404 очка).

больше. Я хотела бы поблаго-
дарить за эту возможность и 
губернатора области Алексан-
дра Юрьевича Дрозденко, и 
группу компаний «Ленстрой-
трест». Впереди нас ждёт этап 
отделочных работ, но такие 
хлопоты только в радость», - 
поделилась олимпийская чем-
пионка.
Напомним, спортсменка роди-
лась в городе Гатчина. В шести-
летнем возрасте начала зани-
маться синхронным плаванием 
в гатчинской спортивно-оздоро-
вительной школе «Киви» под ру-
ководством заслуженного тре- 
нера России Ирины Белоусовой.  
Светлана окончила кафедру пси- 
хологии Российского государст- 
венного университета физичес- 
кой культуры, спорта, молодёжи  
и туризма (Москва). Сегодня она 
выступает в соло, дуэте и груп-
повых упражнениях.

Пресс-служба 
ГК «Ленстройтрест»

внимание на границы участ-
ка при установлении ограж-
дения и строительстве объ-
ектов недвижимости;

• использовать земельный уча-
сток по целевому назначению 
в соответствии с его принад-
лежностью к той или иной 
категории земель и установ-

В меткости и ловкости сос- 
тязались участники трёх 
возрастных категорий: стар- 
шей, средней и младшей. 
В соревнованиях приняли 
участие 33 человека.

Самой маленькой спортсмен-
ке всего 8 лет. 
Все участники продемонстри-
ровали достойные похвалы мет-
кость и точность. В результате 
напряжённой спортивной борь-
бы призовые места распредели-
лись следующим образом.

Двухкомнатная квартира 
расположена в третьей 
очереди шведского квар-
тала «IQ Гатчина», кото-
рый возводит в Гатчине 
ГК «Ленстройтрест».
Сертификат на жильё сто- 

имостью 6 млн рублей был 
ранее вручён 28-летней спорт- 
сменке губернатором Ленин-
градской области за заслуги 
на Олимпиаде в Токио. Светла- 
на привезла две золотые меда-
ли за победы в парном и в груп-
повом соревнованиях.
«Тренировки занимают очень 
много времени и сил, поэтому  
каждый визит в Гатчину стано-
вится для меня долгожданным 
событием, как и приобретение  
квартиры в родном городе. Я  
стараюсь часто навещать сво-
их родителей и младшую сес- 
тру, которые живут здесь. Те-
перь они смогут улучшить свои  
жилищные условия, и места 
для совместных встреч будет 

Во избежание нарушений не-
обходимо:
• не допускать самовольного 

занятия (ст. 7.1 КоАП РФ) и 
использования земельного 
участка, сведения о котором 
содержатся в Едином госу-
дарственном реестре недви-
жимости, особенно обратить 

За участие все спортсмены 
были награждены грамотами. 
Оргкомитет поздравляет при- 
зёров и выражает благодар-
ность всем участникам сорев-
нований!
Справка
Дартс - не просто развлечение, 
это спортивная игра с много-
летней историей. Для занятий 
этим видом спорта отсутству-
ют противопоказания, он не 
связан с чрезмерными физиче-
скими нагрузками. Поэтому им 
могут заниматься и маленькие 
дети, и пожилые люди. Дартс 
улучшает координацию движе- 
ний, стабилизирует работу сер- 
дечно-сосудистой системы. За-
поминание вариантов игровых 
комбинаций развивает память 
и логическое мышление, зелё- 
но-красно-бело-черная расцвет- 
ка мишени успокаивает зрение,  
постоянное переключение вни- 
мания с дротика на мишень по-
ложительно влияет на глаза.
При систематическом занятии 
этим видом спорта формирует-
ся устойчивость к длительным 
стрессовым нагрузкам, разви-
ваются сильные лидерские ка-
чества, воспитываются воля к 
победе, трудолюбие, развивает-
ся выдержка, настойчивость и 
дисциплинированность.

Юлия ГАВРИЛОВА

ленным видом разрешённо-
го использования (ч.1 ст. 8.8 
КоАП РФ);

• своевременно приступать к 
использованию земельного 
участка (ч.3 ст. 8.8 КоАП РФ). 

Также обращаем внимание юри- 
дических лиц на необходимость 
переоформления права постоян-
ного (бессрочного) пользования 
земельным участком на право 
аренды земельного участка или 
приобретение этого земельного 
участка в собственность (ст. 7.34 
КоАП РФ). 
Информация Государственного 
фонда данных землеустройства

НОВОСТИ

открытый, живой, честный. И  
сам диалог, и умение в нём 
участвовать тоже становятся 
частью обучения. На курсе ис-
пользуются игровые размин-
ки, интервью, задания на укре-
пление памяти и внимания.
В самом начале участники до- 
говариваются о правилах, са-
мостоятельно, все вместе фор-
мируют и обещают соблюдать 
законы общения. Они в даль-
нейшем помогают организовы- 
вать команды, разрешать спо-
ры, избегать конфликтов, раци- 
онально управлять своим вре-
менем. Умение работать в ко-
манде и доверять, уважать ин- 
тересы других, способность на- 
ходить общее решение и отхо-
дить от стереотипов во многом  
определяют успешность кур-
са «Диалог». Итогом занятий, 
если получится, станет со-
вместное интересное дело, ко- 
торое мы называем «социаль-
ный проект».
А пока радость узнавания но-
вых навыков и друзей, воздух 
свободы, жизнерадостность - 
обычная атмосфера курса. 
Для тех, кто посещает курс «Ди-
алог», есть бонус - бесплатные 
занятия по изучению компьюте-
ра, смартфона, планшета. 

Информация ШТВ
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«ГОРОД ДЕТСТВА» БУДЕТ ДОСТРОЕН 

ХЛЕБ И ЗРЕЛИЩА ОТ «СЧАСТЛИВОГО 
БУДУЩЕГО»

В Ленинградской области достроены 
первые «проблемные» дома за счёт средств 
федерального Фонда защиты прав граждан — 
участников долевого строительства.

В Фонде «Счастливое будущее»  
в последнюю неделю сентября были, 
 в основном, приятные хлопоты.

«Это первые жилые дома, до-
строенные на средства феде-
рального Фонда в Ленинград-
ской области. До конца года 
силами организации планиру- 
ется ввести в эксплуатацию 
ещё шесть проблемных объек-
тов в Выборгском, Гатчинском и 
Всеволожском районах», - рас- 
сказал и.о. зампреда правитель- 

конечно, нуждаются в заботе и 
поддержке.
В связи с наступлением холо-
дов, в офисе Фонда раздавали 
хорошую одежду и обувь. Всего 
около 10 многодетных семей и 
одиноких мам благодарно при-
няли помощь, сэкономив бюд-
жет, которого едва хватает, что-
бы содержать свои семьи.
Также, по еженедельной тра-
диции, благотворители разда-
вали продукты, собранные в 
рамках федерального проекта 
«Дари еду!» в сети магазинов  
«Лента». Фонд смог помочь пят- 

Первые три корпуса ЖК 
«Город Детства» в городе 
Коммунар на Железнодо- 
рожной улице готовятся  
к выдаче разрешения на  
ввод в эксплуатацию. Ждут 
ключей около 100 чело- 

век. На сегодняшний день ус- 
транены все замечания Гос-
стройнадзора и получены акты  
приёмки возведённых объектов.

Каждый будний день в  
рамках проекта Фонда с  
сетью ресторанов «ЦЕХ85»  
волонтёры передавали по- 
допечным семьям вкус-
ную, разнообразную, по- 
лезную продукцию ресто-
рана. Волонтёры развози-
ли долгожданные пакеты 
в Пудость, Коммунар и, 
конечно, по Гатчине. Сре-
ди семей - мамы с инва-
лидностью, многодетные 

мамы с приёмными детьми, 
выпускницы детских домов, 
которые сами стали мамами и, 
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Я Б В ПОЖАРНЫЕ 
ПОШЁЛ…

МУЗЕЙНЫЕ ПРОБЛЕМЫ

22 сентября двери 43-й пожарно-спасательной 
части открылись для воспитанников 
старшей группы МБДОУ «Детский сад № 51 
комбинированного вида».

1 октября депутаты Вырицкого поселения 
Виолетта Котвицкая, Олеся Фёдорова, 
Владимир Шляхтин, Игорь Козьмин, Антон 
Климов, а также учредитель Фонда развития 
Вырицы Валерий Коваленко посетили музей 
«41-й стрелковый» в деревне Мины.

«боёвку». Малыши с интере-
сом слушали своего экскурсо-
вода, а по окончании меропри-
ятия половина ребят твёрдо 
заявили, что, когда вырастут, 
обязательно станут пожарны-
ми.

ОНДиПР Гатчинского района

нодательного собрания Ленин-
градской области. Но основным 
камнем преткновения остаёт-
ся принадлежность здания, в 
котором находится музей. Он 
всё ещё не является муници-
пальной собственностью, по-
этому все опасаются вклады-
вать деньги в ремонт. «Тратить 
бюджетные средства на ремонт 
немуниципального имущества 
будет неверно», - говорят депу-
таты.
По итогам встречи депутаты 
Вырицкого городского поселе-
ния договорились подготовить 
обращение к главе администра-
ции Михаилу Хомченко для  
совместного решения текущих 
вопросов.

АС-Медиа

Весёлой гурьбой малыши 
«ворвались» в будни по-
жарных-спасателей, что- 
бы посмотреть на предста-
вителей одной из самых 
героических профессий, 
посидеть в пожарной ма-
шине и даже примерить 

Директор музея Светлана Ко-
решкова рассказала о том, как 
создавался музей и какие за-
дачи он выполняет. На встрече 
были отмечены основные про-
блемы, которые требуют реше- 
ния и помощи от органов мест-
ного самоуправления и выше-
стоящих инстанций.
Два бытовых вопроса волнуют 
директора более всего - ремонт 
помещений и задолженность 
по оплате электроэнергии, по-
скольку отапливается музей  
электрообогревателями. Вале-
рий Георгиевич Коваленко со-
общил, что благотворительным 
фондом запланированы средст- 
ва для благоустройства и раз- 
вития музея. 
Также свою финансовую лепту 
готовы внести депутаты Зако- 

ства Ленинградской области 
Евгений Барановский.
Возведение жилого комплекса 
«Город Детства», состоящего из  
10 малоэтажных многоквартир- 
ных жилых домов, осуществля- 
лось ООО «СНВ Северо-Запад» 
с 2014 года. В 2018 году компа- 
нию признали банкротом. В 
конце декабря 2019 года На-
блюдательным советом Фонда 
было принято решение о за-
вершении строительства этих 
объектов. Работы на стройпло-
щадках возобновились в янва-
ре этого года.
На сегодня Наблюдательным 
советом федерального Фонда 
принято решение о завершении  
56 проблемных объектов. Из 
их числа до конца года долж-
но завершиться строительство 
третьего корпуса ЖК «Поля-
ны»; шестого, седьмого и деся- 
того корпусов ЖК «Город дет-
ства»; корпусов Б2 и Б3 ЖК 
«Щегловская усадьба».

Пресс-служба
губернатора и правительства 

Ленинградской области

надцати нуждающимся семьям,  
обеспечив их необходимыми 
продуктами.
Для подопечных малышей Фонд  
организовал праздник с ани- 
маторами, музыкой, воздушны- 
ми шарами и угощениями. Ма- 
мы отдыхали, наблюдая, как 
беззаботно развлекаются их 
дети. 
Ученикам передали в дар школь- 
ные рюкзаки и сумки, собран-
ные в рамках благотворитель-
ной акции «Помоги собрать ре- 
бёнка в школу» от компании 
«Лента». Трудно переоценить 
такую помощь семьям, особен-
но многодетным или непол-
ным, где мама или бабушка 
одна растит детей.
Подопечным постарше из по-
сёлка Сиверский Фонд «Счаст-
ливое будущее» организовал 
выезд в Ледовый дворец на хок-
кейный матч «СКА - Нефтехи-
мик» в рамках проекта Фонда 
«Спорт - детям». Среди ребят из 
Гатчинского района на трибу-
нах были выпускники детских 
домов и студенты Сиверского 
интерната.
Самые старшие подопечные Фон- 
да - «серебряные волонтёры» - 
начали в офисе свои встречи: 
бабушки вяжут, занимаются 
рукоделием и творчеством, и 
зовут в свою дружную компа-
нию активных и позитивных 
ровесников.

Алёна ГАРАНСКАЯ
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ОБЛАСТНАЯ СТОЛИЦА ― 
«АВАРИЙНЫМ» ПЕРЕСЕЛЕНЦАМ

В Гатчине достроен дом для переселенцев  
из аварийного жилья, куда переедут  
600 человек из Гатчины, Сиверского  
и Вырицкого поселений.

проектов Ленинградского об-
ластного Агентства ипотечно-
го жилищного кредитования 
для расселения аварийного 
жилья в 47-м регионе. Жилая  

Четырехэтажный жилой дом  
на улице Красных Военлё-
тов достроен и подключён 
ко всем инженерным се-

тям. Это один из крупнейших 

площадь здания составляет поч- 
ти 11 тысяч квадратных мет- 
ров. В каждой из 242 квартир 
проведена отделка. Рядом с до-
мом предусмотрена стоянка на 
139 машиномест.
Объект возведён по региональ-
ной программе «Переселение 
граждан из аварийного жилищ- 
ного фонда на территории Ле-
нинградской области в 2019-
2025 годах». Оператор програм- 
мы расселения аварийного жи-
лья - ЛеноблАИЖК - получил 
заключение о соответствии про- 
ектной документации и готовит 
объект ко вводу в эксплуата- 
цию.
Напомним, в сентябре Ленобл- 
АИЖК достроил и ввёл в экс-
плуатацию три дома в посёлке 
Дружная Горка.  

АС-Медиа
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ЖУРНАЛИСТЫ СМОТРЯТ И РЕКОМЕНДУЮТ

«МОЙ НАБОКОВ»: ВЕЛИКИЙ ВЫХОД В БЕССМЕРТИЕ

материалы и публикуют их 
«в любом общественном про-
странстве - от традиционных 
СМИ до личных блогов, акка-
унтов и страниц в социальных 
сетях».
Оценивает работы журналис- 
тов один из ведущих кинокри-
тиков России. В этом году луч-
шую работу определял Сергей 
Шолохов - телеведущий, ки- 
новед, академик киноакаде-
мии «Ника», обладатель пре-
мии «Золотое перо» в номина-
ции «Журналист года». 
Но имя единственного члена 
жюри журналистского конкур-
са не было известно конкур-
сантам до момента вручения  

мысленно отсчитайте в ту или 
другую сторону примерно 35 ки-
лометров. А потом можно сесть 
на автобус или электричку и 
поехать, куда сердце потянет -  
в парадную столицу, на Боль-
шую Морскую, 47, или в тихое 
село Рождествено. Но чтобы вы 
ни выбрали, непременно нуж-
но смотреть в окно. Там - поля, 
поля, поля... Деревни, переле-
ски, речушки. 
Возможно, вам покажется, что 
все эти дороги с их полосаты-
ми верстовыми столбами на-
сквозь пропитаны Набоковым. 
Причем в нашу серо-фиолето-
вую зиму в не меньшей степе-
ни, чем сейчас, когда «в багрец 
и золото одетые леса». Причём, 
в той же степени, насколько и 
сам Набоков пропитан всеми 
этими дорогами — навсегда, 
на всю оставшуюся память, на 
всю его знаменитую русскую 
книгу «Другие берега» или на 
всю его знаменитую англий-
скую книгу «Speak, Memory». 
Что, собственно, почти одно и 
тоже. 

«Связь бытия»
Так уж сложилось, что знаком-
ство с Набоковым у большин-

Премии. В свою очередь, Сер-
гей Леонидович получал от 
пресс-службы безымянные тек- 
сты, помеченные цифровым ко- 
дом. Такая форма оценки по-
зволила оперативно и без пред- 
взятости определить победите- 
ля. 
— Прекрасная идея - отмечать 
во время кинофестиваля не 
только тех, кто делает кино, но  
и тех, кто он нём пишет. Мне 
кажется, что это первый слу-
чай в кинофестивальном дви-
жении, - сказал Сергей Шоло-
хов. - У кинофестивалей есть 
хорошая традиция - присваи-
вать премиям имена людей, ко-
торые достигли особых успехов 
на данном поприще. Я думаю, 
будет правильно, если такая 
уникальная премия получит 
имя Майи Туровской. 
«Майя Иосифовна - театровед и 
кинокритик, историк кино, сце- 
нарист, культуролог. Доктор ис- 
кусствоведения. Лауреат пре-
мии «Ника» 2007 года в номи-
нации «За вклад в кинематогра-
фические науки, критику». Она 
прожила долгую жизнь, умерла 
в 2019-м, ей было 94 года. Её ав-
торитет в области кинокритики 
непререкаем. Многие пришли 
в профессию, в том числе и я, 
благодаря работам Майи Туров-
ской»,- обосновал своё предло-
жение Сергей Шолохов.  
Журналисты дали рецензии на  
следующие фильмы: «Возвра- 
щение» Джессики Палю, «Кто 

«Литература и кино» стал первым 
кинофестивалем, который учредил призовую 
номинацию для журналистов, пишущих о кино.

В Гатчине снова случился кинофестиваль 
«Литература и кино», прорвавшийся через 
дымовую пандемическую завесу 2020 года.  
Стойко выдержав несколько панических атак,  
он вышел к нам в 2021 году, одетый в безупречный  
смокинг — преображённый, обновлённый,  
а главное — живой и невредимый.
Всем дождавшимся (так дети ждут Деда Мороза 
под Новый год!) фестиваль принёс подарки — 
«всем сёстрам по серьгам».  Некоторые получили 
в подарок Набокова — от режиссёров Владимира 
Самородова и Марины Труш.

— Кинофестиваль, это, прежде 
всего, кино. Мы хотим, чтобы 
журналисты, которые работают 
на фестивале, уделяли больше 
внимания кинопросмотрам, -  
говорит директор кинофести-
валя «Литература и кино» Рус-
лан Тихомиров. 
Дирекция кинофестиваля раз-
работала и утвердила положе-
ние конкурса «Кадр в разрезе», 
для журналистов, пишущих о 
кино.
Конкурс отвечает современным  
запросам оперативности, он 
проходит, что называется, здесь  
и сейчас. Журналисты смот- 
рят фильмы во время кино- 
показов на фестивале, пишут 

Показ документального филь-
ма «Мой Набоков» режиссёров 
Владимира Самородова и Ма-
рины Труш прошёл в Гатчине 
в рамках конкурсной програм-
мы XXVII Международного ки- 
нофестиваля «Литература и ки- 
но». К слову, эта картина при-
была в Гатчину прямиком из 
Крыма, буквально на днях взяв 
специальный приз министерст- 
ва культуры Республики Крым 
на Крымском фестивале доку-
ментального кино «КрымДок».
«Тень русской ветки будет коле-

баться на мраморе моей руки»
Владимир Набоков 

Думать о Набокове
Гатчина расположилась ровно 
на полпути между Петербургом 
и Рождествено - двумя самыми 
крайними точками «русской» 
жизни Владимира Набокова. В 
Петербурге писатель родился и 
провёл юность. Рождествено и 
близлежащие деревни Выра и 
Батово составили так называе-
мый Набоковский треугольник -  
родовое место семьи Набоко-
вых-Рукавишниковых.
Находиться в Гатчине и думать 
о Набокове легко. Повернитесь 
на юг, повернитесь на север,  

Чехова читал?» Евгения Гордю-
хина и Александра Кудренко,  
«Москвы не бывает» Дмитрия 
Фёдорова, «Общага» Романа 
Васьянова, «Последняя «Ми-
лая Болгария» Алексея Федор-
ченко, «Про Лёлю и Миньку» 
Анны Чернаковой, «#С_учи- 
лища» Анны Саянной, «Эсав» 
Павла Лунгина, «Мой Набоков»  
Владимира Самородова и Ма- 
рины Труш, «Чернильное мо- 
ре» Ивана Соснина, «Вести с 
того света» Валентины Бек, 
«Достоевский. Сибирская тет- 
радь» Владимира Головнёва, 
«Побратимы» Владимира Куз-
нецова, «Манифест мира» Ана-
стасии Бар и «Солёный лёд» 
Бориса Дворкина. 
Лучшей работой был признан 
материал Юлии Лысанюк «Мой  

Набоков»: великий выход в бес-
смертие».
— Мне было интересно читать 
материалы, не зная, какие ав-
торы за ними стоят. Был прият-
но удивлён, познакомившись с 
победительницей. Ей оказалась 
журналистка районной газеты 
«Гатчинская правда». Юлия 
Лысанюк написала прекрас-
ный материал. Это настоящая 
качественная журналистика. 
Хороший анализ увиденного, 
наполненный личными эмоци-
ями и впечатлениями. Браво, 
Юля! — поздравил победитель-
ницу Сергей Шолохов.

АС-Медиа
Фото: Арина ЧИНГАЕВА

ства его поклонников начина-
ется с прозы. Поэзия приходит, 
как правило, чуть позже - ког-
да чуть отошёл от изысканной 
игры явных и скрытых смыс-
лов, вскарабкался на крутой 
обрыв литературного абсолю-
та, почувствовал себя хозяи-
ном мира (ну, я же прорвался, 
таки, на его край!), а потом низ- 
верг сам себя, скатываясь к 
подножию под прищуренным 
взглядом виновника всего это-
го «торжества».
Поэзия приходит тихо, как 
сон прокрадывается в детскую 
комнату (ни одна дверь, ни одна 
половица не скрипнет!). Скорее 
всего, она застигнет нас врас-
плох. Привыкшие к сложности 
и бесконечной игре набоков-
ской прозы, мы, возможно, по-
началу отложим томик с его 
стихами. Но потом всё равно к 
нему вернёмся, как магнитом 
притягиваемые этой тишиной, 
сложенной из шелеста крыльев 
бабочек, трепета берёзовых ли-
стьев, шороха солнечного луча, 
крадущегося по сонной спаль-
не.
Именно поэзия стала лейтмо-
тивом фильма «Мой Набоков». 
Возможно потому, что в случае 
с Набоковым она гораздо бо-
лее документальна и близка к 
реальности, чем вся его проза, 
включая автобиографические 
«Другие берега».
Невозможно экранизировать 
стихотворение. Единственный 
приём, доступный кинемато-
графу — закадровый голос и 
визуальный ряд. И - о, чудо! - 
в фильме мы слышим стихот-
ворение в исполнении самого 
Набокова. Собственно, именно  
с него и начинается фильм -  

«Мы с тобою так верили в связь 
бытия...»
Звучат в фильме и другие сти-
хи, великолепно «схваченные» 
и прочитанные артистом Юри-
ем Беляевым. И все они - о Ро-
дине, о покинутой, но не забы-
той России. В них не будет ни 
лукавства, ни игры, ни беско-
нечных смысловых наслоений. 
В них — боль, благодарность и 
бесконечное признание. Воз-
можно, именно в стихах и нуж-
но искать настоящего Набоко-
ва:
О, прошлое моё, я сетовать 
не вправе!
О, Родина моя, везде со мною ты!
Есть перстень у меня: крупица 
красоты,
росинка русская в потускнувшей 
оправе... 
Авторы фильма проделали ог- 
ромную работу, пройдя по ев-
ропейским «следам» Набокова. 
В фильме мы видим пейзажи 
городов, в которых довелось 
жить писателю и его семье. 
В нём есть голоса и лица тех, 
кто знал его, или в ком так или 
иначе сохранилось родство с 
ним — по крови или по сердцу.  
Если говорить о крови — в Пра-
ге их встретит внук сестры пи-
сателя, Ольги, Владимир Пет-
кевич. В Женеве - сын сестры 
писателя, Елены, Владимир Си- 
корский, В Париже - сын дво-
юродного брата Владимира На- 
бокова, Иван Набоков. Если 
говорить о сердце — в том же 
Париже эхом на его строчки 
откликнется вице-президент 
французского набоковского об- 
щества Аньес Эдель-Руа, ко-
торая считает себя русской 
по духу. «Нежность есть в его 
мире» - скажет вдруг она.

Но, сделав вместе со зрителем 
круг по Европе, авторы филь-
ма снова вернутся в Петербург,  
на Большую Морскую, а потом 
снова пройдутся по липовой 
аллее усадебного парка в Рож-
дествено...

«Великий выход 
на чужбину»
Для кого-то этот фильм станет 
открытием, для кого-то - откро-
вением, для кого-то возмож-
ностью сверить свои чувства и 
внутреннее время с угаданной 
когда-то возможностью абсо-
люта.
Благодарный ли труд - ловить 
ускользающие отражения На-
бокова в лицах его родствен-
ников? Есть ли смысл в том, 
чтобы вслушиваться в их речь 
с тем или иным акцентом (а 
кстати, был ли акцент у На-
бокова?), стягивая цепочками 
чужих воспоминаний живую, 
трепещущую плоть уже сло-
жившихся собственных обра-
зов?
Писатель Андрей Битов счи-
тал, что основная тема в твор-
честве Набокова - бессмертие. 
«Набоков - без-смертия певец... 
Без-смертие - как состояние 
жизни. Бессмертны весенние 
цветы, бабочки-однодневки и 
девочки лет двенадцати. Бес-
смертны потерянные ключи, 
когда ты стоишь на пороге 
первого любовного свидания. 
Бессмертны ошибка, случай, 
опоздание, отсутствие, утрата, 
незнание — не встреча. Бес-
смертна сама смерть. Бессмер-
тно все то, что уловлено взгля-
дом и слухом, запечатлено».

(Окончание на 8 стр.)

Юлия Лысанюк, журналист — первая 
победительница конкурса «Кадр в разрезе» 

Сергей Шолохов — киновед, 
академик киноакадемии «Ника»
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НЕЖЕЛАТЕЛЬНЫЙ СКВЕР

Летом прошлого года наша газета опубликовала 
материал, рассказывающий о жителе Сиверского 
Александре Правдине и его «детище» — 
благоустроенном сквере в самом центре 
посёлка («А ворона — против», Уездные ВЕСТИ,  
№ 28-29, 17-30 июля 2020 г). Сегодня эта история 
получила продолжение. Судебное. По всей 
видимости, радовать местных жителей своим 
существованием скверу осталось недолго.
Здесь будет 
скверик-сад
В далёком ныне 2006 году тог-
дашняя глава администрации 
Сиверского поселения Мария 
Мадатова подкинула тогдаш-
нему предпринимателю Алек-
сандру Правдину идею о бла-
гоустройстве «пятака» земли 
перед его оригинальными зда-
ниями в голландском стиле. 
Место - ходовое, рядом - же-
лезнодорожная и автобусная 
станции. 
Опять же, экс-руководители 
Гатчинского района Анатолий 
Ледовских и Александр Худи-
лайнен когда-то поддержали 
начинания предпринимателя 
в плане строительства тех же 
«голландцев». Так что впечат-
ление Александра Вячеславо-
вича о сотрудничестве с вла-
стями было положительным. 
Поэтому он принял предло-
жение Марии Ивановны, взял 
300-метровый участок в арен-
ду и дело, как говорится, заки-
пело.
Предприниматель завёз на пус- 
тырь 240 кубометров плодо- 
родной земли и высадил газон, 
разбил клумбы с цветами и по-
садил исландские сосны, вы- 
мостил пешеходную зону плит-
кой. За десять лет «окульту- 
ривания» пустыря Александр 
Правдин потратил около мил-
лиона рублей. Из собственно-
го кармана. К слову, арендная 
плата была в то время чисто 
символическая - 6 тысяч в год 
в течение десяти лет. «Цены в 
то время были гораздо ниже, 
поэтому можно было уклады-
ваться в смету расходов», - за-
мечает бывший предпринима-
тель.

зданию отношусь очень хоро-
шо. Но если брать законность, 
то первое здание хотя бы име-
ло разрешение на строитель-
ство, в то время, как второе по-
строено без всякого проекта, 
без всякого разрешения и оно 
признано аварийным по суду 
и является опасным. И я, как 
исполнительная власть, буду 
добиваться, чтобы оно было 
снесено. Более того, товари-
щу Правдину было объяснено: 
дабы сохранить первое зда-
ние, нужно убрать незаконное 
строение. Тогда и мы, со своей 
стороны, могли бы ему помочь. 
Но он просто меня обманул, 
что это будет сделано про-
шлым летом, но так ничего и 
не сделал. 
Сам же сквер - это зона обще-
ственного пространства, кото-
рую я совершенно не намерен 
оттуда убирать. Мы можем да- 
же законодательно утвердить, 
что это будет общественное 
пространство. 
То, что начали поговаривать о 
строительстве магазина, это 
просто расшатывание ситуа-
ции. Я официально заявляю, 
что там не планируется стро-
ительство никаких магазинов 
и сквер останется сквером. К 
нему все привыкли. Но, когда 
по суду сквер вернётся поселе-
нию, мы сможем делать отбор 
и утверждать, что там устанав-
ливать. А то Правдин ставит 
туда, что хочет, а мнения у лю-
дей разные. Я не против демон-
страции творческих способно-
стей, я против глупости. 
А к Александру Вячеславовичу 
я нормально отношусь. Если вы 
у него спросите, то он подтвер-
дит, что я всегда шёл с ним на 
диалог. И всё, что зависело от 
меня, чтобы помочь ему сохра-
нить здание, я сделал.

Вместо послесловия
Первые предварительные слу-
шания по делу сиверского акти-
виста и судьбе скверика состо-
ялись в сентябре. Следующие 
назначены на 20 октября. Алек-
сандр Правдин приглашает не-
равнодушных земляков поддер-
жать его начинание и помочь 
сохранить полюбившийся «пя-
так» в его нынешнем виде.

Николай МОНАСТЫРНЫЙ
Фото: Сергей КОВАЧЕВ

В 2016 году Александр Прав-
дин затеял очередное преоб-
ражение участка. Несмотря на 
то, что уже лишился «голланд-
ских» зданий, якобы незакон- 
но построенных на его же зем- 
ле. Сиверский энтузиаст собрал- 
ся превратить обычный сквер 
в своеобразную выставочную 
площадку и разместить по его  
периметру малые архитектурные  
формы. Идею Александра Вя-
чеславовича поддержали мест- 
ные умельцы.
— Один из моих знакомых, ар-
мянин Амик, сделал голланд-
скую мельницу и статую с пти-
цами, - продолжает пенсионер 
Правдин. - Валун возле входа 
в торговый центр превратился 
в объект для творческих изы-
сканий и на сегодняшний день 
стал, пожалуй, самым ярким 
арт-объектом. Возле него лю-
бят фотографироваться гости 
нашего посёлка. Правда, ма-
кушка валуна со шляпой, кото-
рую венчает фигурка мужичка 
в треухе с бутылкой и подписью  
«Крым наш» очень не нравится 
главе администрации. Мужич-
ка-патриота изготовил мест-
ный автор, профессиональный 
скульптор Михаил Сазонов. 
В прошлом году сквер украси-
ла «ворона-правдоруб», опера-
тивно откликающаяся на те-
кущие события. К примеру, на 
победу «Зенита» в чемпионате 
России или арест хабаровского 
губернатора Сергея Фургала. 
Эти «вороньи» реплики неиз-
менно привлекают внимание и 
комментарии прохожих. Скуль-
птуру вороны изготовил кузнец 
Сергей Иванов. 
А минувшей весной выставка 
малых архитектурных форм 
пополнилась Дон Кихотом - 
рыцарем печального образа и 

борцом с ветряными мельница-
ми реальности. Аналогия на-
прашивается сама собой. Од-
ним словом, нынешний сквер 
в центре Сиверского является 
не только местом релаксации 
на лавочках и фоном для фо-
тосессий, но и площадкой для 
размышлений. И выводов из 
этих размышлений.
— Не думал, что сквер станет 
таким популярным у местных 
жителей, - признаётся созда-
тель культурного пространст- 
ва.

Суд за… дело?
В том же шестнадцатом году 
цена аренды участка под скве-
ром, которая автоматически 
продлевалась всё последнее 
время, выросла вдвое. Попыт-
ки Александра Вячеславовича 
выяснить, кто повысил размер 
платы и почему, успехом не 
увенчались. А лишних денег у 
российских пенсионеров, как 
правило, не водится. 
Как результат - набежал долг 
перед бюджетом Сиверского 
поселения. Около шестидеся-
ти тысяч рублей. И этот долг 
послужил причиной отказа 
Сиверского ГП от исполнения 
договора аренды, о чём 10 мар-
та 2020 года администрация 
уведомила подвижника Прав-
дина.
5 февраля текущего года Алек-
сандр Правдин получил пре-
тензию по договору аренды зе- 
мельного участка. Согласно этой  
претензии, пенсионер-энтузиаст  
в двухнедельный срок обязан 
устранить все ухудшения и де- 
монтировать все улучшения 
участка, которые были произ-
ведены без согласия арендо-
дателя. После чего возвратить 
землю муниципальному обра- 
зованию и выплатить задол-
женность с пенями и процен-
тами.
Ничего из вышеизложенного 
Александр Вячеславович не ис-
полнил. И ухудшения не устра-
нил, и улучшения не демонти-
ровал. Не снял плитку, не убрал 
скамейки, не вырубил насажде-
ния. Да и у кого поднимется 
рука на собственное творение, 
создание которого потребовало 
годы жизни и немалые сред-
ства. Личные средства, следует 
заметить.

Твёрдым орешком оказался 
врач в отставке Правдин. Но 
и местная власть не привыкла 
отступать. Особенно в вопро-
сах собственности. Поэтому 
12 июня МО «Сиверское го-
родское поселение» подало в 
Гатчинский суд исковое заяв-
ление всё с теми же требова-
ниями. 
Короче говоря, администра-
ции жизненно необходимы эти 
триста облагороженных «ква-
дратов» в виде заброшенного 
пустыря. И чтобы всё было, 
как в старые добрые времена. 
И никакой инициативы «сни-
зу». Никаких новаций по соб-
ственному усмотрению. Даже 
за собственные деньги.
— Ну, отберут у людей место 
для отдыха - и дальше что? 
Поставят на этом месте свой 
сквер, идеологически выдер- 
жанный? Или очередную тор- 
говую точку? Не знаю, - разво-
дит руками Александр Прав-
дин. - У администрации посе-
ления столько нерешённых 
проблем, а они упёрлись в мой 
«пятак», будто ничего другого 
не существует!
По мнению Александра Вяче-
славовича, тот, кто занимает- 
ся благоустройством обще-
ственных пространств, улуч-
шает жизнь людей и вклады-
вает в это дело свои деньги, 
ничего платить государству не 
должен. Потому что это благо-
творительность в чистом виде, 
а не извлечение прибыли. 

Мнение власти
— Во-первых, сквер никто не 
собирается убирать. Мы хотим 
чтобы всё было по закону, - го- 
ворит глава администрации Си- 
верского поселения Дмитрий 
Румянцев. - Правдин в течение 
длительного времени не оплачи- 
вает аренду земли. Также он не  
согласовывал с градостроитель-
ным отделом ни одной установ- 
ки «малых архитектурных форм»,  
которые размещены в сквере. 
Во-вторых, у меня есть коллек-
тивная жалоба от людей, кото-
рые крайне недовольны установ- 
кой вороны, на которую он кле-
ит иногда даже экстремистские 
высказывания. 
Теперь, что касается здания. 
Так называемвя «правдинская 
башня» простояла 25 лет и все 
к ней привыкли. И я к этому 



УЕЗДНЫЕ ВЕСТИ6
пишите нам: uezdnye.v@mail.ru

uezdnye.v@yandex.ru 
звоните нам:
+7 (931) 383-3811, +7 (981) 838-3811

24.09.2021‒07.10.2021 ( № 37-38/474-475 )

Олег Белов на посадке леса
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ЮНЫЕ ЭКОЛОГИ 
СНИМАЮТ КИНО

ЛЕС БЕЗ ОПАСНОСТИ

14 октября в Волосово уже в восьмой раз состоится 
День детского экологического кино России.

С 15 по 17 сентября в нашей стране отмечается 
один из самых масштабных экологических 
праздников — Российский День леса. К этому 
времени традиционно приурочены массовые 
лесопосадки и природоохранные акции.

ОЛЕГ БЕЛОВ ― ДЕПУТАТ ОТ «ЗЕМЛИ»

«ЗЕЛЁНЫЙ ГОРОД» СОБРАЛ ДРУЗЕЙ 

Как человек, живущий на «земле», Олег Белов, 
в первую очередь, радеет за то, чтобы эта земля 
была пригодной для жизни. Он беспокоится и 
о состоянии Новинковских карьеров, которые 
находятся близ его деревни Озерешно, и о 
лесном хозяйстве Вырицкого поселения. 

25 сентября площадка «Юность» в Гатчине сияла 
и грела, несмотря на неприглядную погоду  
и редкое солнце. Здесь прошёл III гатчинский 
экологический фестиваль «Зелёный город».

Олег Владимирович много лет 
сотрудничает и поддержива-
ет движение «Чистая Вуокса». 
Каждую осень участники Дви-
жения приезжают на Новинков-
ские карьеры и прибираются 
там после летнего «курортного» 
сезона. 
В этом году большая уборка 
состоялась 12 сентября. Олег 

Традиционно на территории 
«Зелёного города» можно было 
сдать не только привычные 
твёрдые бытовые отходы, но и 
их редкие виды, которые труд-
но перерабатываются: трёхсос- 
тавную тару из-под соков и 
блистеры - лекарственные упа-
ковки.
Гостей эко-феста ждали мас- 
тер-классы и полезная инфор-
мация. Чтобы подогреть инте-
рес к познавательной деятель-
ности, участников пригласили 
пройти квест. Каждому был вы-
дан буклет с зашифрованным  
словом и план-схемой, указы-
вающей все места с ключами 
от шифра. Ключ выдавался при  
прохождении определённого за- 
дания. 
Например, требовалось разве-
ять миф о том, что в России нет 
мусороперерабатывающих за-
водов. С этим помогла волонтёр 

Белов, как всегда, был её ак-
тивным участником: «Более 50 
добровольцев со всех концов 
Ленинградской области прие-
хали к нам в Новинку, чтобы на-
вести порядок, а после проде-
ланной работы - отдохнуть на 
свежем воздухе в живописных 
карьерах, пообщаться и вкус-
но перекусить. Каждый из нас  

Аня. Со слов девушки, на тер-
ритории нашей страны около 
250 предприятий, специализи-
рующихся на переработке ТБО. 
Или о том, что в доме не найти 
места вёдрам, предназначен-
ным для сортировки домашних 
отходов: доброволец Юлия по-
делилась множеством вариан-
тов организации квартирного 
пространства.
Также предлагалось узнать о 
деятельности НКО, представи- 
тели которых также были на 
фестивале. Среди них - бла-
готворительный фонд «Благо 
Дари», деятельность которого  
направлена на поддержку ма- 
лоимущих и оказавшихся в 
трудной жизненной ситуации,  
Школа третьего возраста, пре-
доставляющая полезный и раз- 
вивающий досуг представите-
лям старшего поколения и дви-
жение «Устойчивое развитие»,  

может сделать мир чуть доб- 
рее, а окружающую природу -  
чище. Достаточно не оставлять  
после себя мусор, а иногда и 
помочь менее радивому това-
рищу.
Я благодарен организаторам и 
участникам акции! Они совер-
шили небольшой героический 
поступок и показали, как мо-
жет и должно быть в том месте, 
где отдыхают».
А за день до этого, 11 сентября, 
Олег Белов принял участие во 
всероссийской осенней акции 
посадки деревьев «Сохраним 
лес».
— На территории Ленинград-
ской области в Дружногорском 
поселении (Орлинское лесни-
чество) добровольцы высадили  
более 16 тысяч саженцев на 
площади 7,9 гектаров. Под чут- 
ким руководством представи- 
телей лесничества можно бы- 
ло освоить азы лесовосстанов-
ления, ближе узнать об особен-
ностях работы в лесу, - расска-
зал Олег Владимирович.
В этот день, изрядно напугав 
грибников, под руководством 
губернатора Александра Дроз-
денко в лес съехались предста-
вители комитетов, руководите-
ли области и района, депутаты 
разного уровня. Также в по-
садке приняли участие жите-
ли соседних населённых пун-
ктов и волонтёры.
— Во многом от нас зависит 
защита и приумножение при-
родных богатств родного края. 
Совместными усилиями мы мо- 
жем многое! - заметил Олег Бе- 
лов.

АС-Медиа

утверждающее, что в обществе 
возможно процветание при ус-
ловии, что в нём гармонично 
развиваются качественное об- 
разование, гендерное равенст- 
во, ответственное потребление  
и производство, достойная ра- 
бота и экономический рост,  
борьба с изменением климата.
А волонтёры эко-клуба «Земля-
не» помогали ответить на бота-
нические загадки и научиться 
различать виды растений. 
Получив искомые буквы «ТСЕ-
МЕВ», нужно было составить 
из них слово, соответствующее 
тематике «Зелёного города». 
Тот, кто догадался, что это 
слово «ВМЕСТЕ», получил па-
мятные призы, унося с собой 
частичку праздника единения 
и альтруизма. 
Фестиваль проводится силами 
движения «РазДельный сбор» 
на средства гранта губернатора 
Ленинградской области.

АС-Медиа
Источник фото: 

https://vk.com/rsbor_gatchina

Во время проведения акции 
проходят конкурсы и показы 
фильмов, созданных детскими 
и подростковыми киностудия-
ми из разных регионов РФ. На 
фестивале работают два жюри: 
взрослое  и детское.
В этом году в составе взросло- 
го жюри конкурса примет учас- 
тие солистка Академии моло-
дых певцов Мариинского теа-
тра Мария Соловьёва - заслу-
женная артистка Республики 
Северная Осетия-Алания, лау-
реат международных и всерос-
сийских конкурсов.
— С появлением дочери я поня-
ла, насколько важно воспиты-
вать у ребёнка чувство береж-
ного отношения к окружающей 
нас среде. И мне очень инте-
ресно посмотреть на кинемато-
графические работы ребят, ко-
торые посвящены сохранению 
природы. У молодых часто быва-
ет свой, нестандартный взгляд 
на решение экологических про-
блем, - заметила Мария.
На фестивале гостей ждёт не 
только знакомство с творче-
ством детей, озабоченных со-
стоянием окружающей среды, 
но и встреча с известным эко-
логом Юрием Шевчуком.
Юрий Сергеевич Шевчук - пред- 
седатель общественной орга-
низации «Северо-Западный Зе- 

В этом году сотрудники по-
жарной инспекции города Гат-
чина не остались в стороне от 
«зелёного» праздника и внес-
ли свою лепту в дело защиты 
лесов. В частности, инспекто- 
ры и дознаватели провели про- 
филактическую работу с гриб-
никами, напомнив о том, что, 
выполняя несложные правила  
пожарной безопасности, мож-
но сохранить природу и не до- 
пустить масштабного бедст- 
вия.
«Лесные пожары оставляют пос- 
ле себя опустошённую на дол-
гое время территорию. А начи- 
наются они, подчас, из-за недо- 
оценки опасности огня и на-
рушения правил поведения в  
лесу. Оброненный окурок, бро- 
шенная после пикника стек- 
лянная посуда и непотушенный  
костёр - всё это потенциальные  

лёный крест», председатель Об- 
щественного экологического 
Совета при губернаторе Ленин- 
градской области, автор книг и 
брошюр по краеведению и эко-
логии.
На встрече разговор пойдёт 
об экологическом кризисе, о 
том, что на него влияет и что 
ждёт Россию в будущем. Об 
этом Юрий Сергеевич пишет 
в своей новой книге «Россия в 
2050 году», презентация кото-
рой состоится в ходе беседы. 
Автор пробует дать ответ на 
вопрос, «почему человечество 
оказалось тупиком эволюции», 
и даёт рекомендации, как отве-
чать на вызовы климатических 
изменений. Встреча состоится 
в 11.00.
Мероприятие проходит при под-
держке правительства Ленин-
градской области в рамках гос-
программы «Развитие культуры 
в Ленинградской области».
Подведение итогов Дня детско-
го экологического кино России 
пройдёт в Волосовском ГДЦ 
«Родник» (пр. Вингиссара, 57). 
Начало программы и просмотр 
фильмов - в 10.00 (14.00 - подве-
дение итогов).

По информации 
пресс-службы «Дня детского 
экологического кино России»

источники пожара», - подчёр-
кивает дознаватель Григорий 
Черемных.
Пользуясь случаем, Григорий 
Раифович напомнил любителям 
«тихой охоты» о том, как вести 
себя, если заблудился в лесу. 
Прежде всего, надо остановить-
ся и сосредоточиться, вспомнив 
последнюю примету на знако-
мой части пути, знакомые ори-
ентиры - железную дорогу или 
шоссе. При отсутствии знако-
мых ориентиров и дорог надо 
выходить к воде и идти вниз по 
течению. Ручей выведет к реке, 
а река - к людям. 
По окончании беседы предста-
витель надзорного ведомства по-
желал удачной «охоты» и никог-
да не столкнуться с такой бедой, 
как лесной пожар.

ОНДиПР Гатчинского района
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ГАЙД-ПАРК «УВ»

Итак, в минувший 
вторник Россия вновь 
одержала очередную 
победу. С раннего 
утра все государевы 
телеканалы трещали 
о «судьбоносном» 
запуске и «величайшем» 
событии в истории 
покорения космоса 
отечественным 
же Роскосмосом. 
Утрись, Илон Маск! 
Теперь в пантеон 
героев, посетивших 
околоземную орбиту, 
впишут и имена 
бесстрашных лицедеев 
из съёмочной группы 
фильма «Вызов». 
Аккурат после Белки  
и Стрелки… Финита  
ля комедия. 
Я не знаю, о чём будет типа 
блокбастер «Вызов», патрони-
руемый лично гражданином 
Рогозиным. Может быть, о вы-
зове кому-то или чему-то. Или 
вызове кого-то или чего-то. Да и 
неинтересно, если честно. В по-
следнее время у нас повадились 
снимать кино про то, как наши 
космические корабли бороздят, 
так сказать, внеземные просто-
ры. Сказки - благодатная почва 
для замены реальности. Осо-
бенно, когда в реальности уже 
давно никто ничего не бороз-
дит. Нет ни обещанной когда-то 
лунной базы, и на Марс никто 
не собирается везти саженцы 
яблонь. Да и некому. Да и не на 
чем. 
Как не за чем было гонять на ор-
биту и членов съёмочной груп- 
пы «рогозинской» нетленки. За  
немалые деньги. Потому как 
вряд ли им удастся переплю- 
нуть космические картинки 
американской «Гравитации», 
полностью снятой в павильонах  
Голливуда. Если честно, я не 
уверен, что ужимки и прыжки 
наших актёров в реальной не-
весомости вообще смогут вой-
ти в фильм - условия для рабо-
ты не те. Сама реальность не 
та, когда приходится думать не 
об отважном выражении лица  
в кадре, а как просто удержаться 
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МЫ ВАМ ПОКАЖЕМ!
в нём. Тут и Станиславский не 
поможет. 
Но здравый смысл ничто, ког-
да понты - всё. Особенно в го-
сударственном масштабе. Осо-
бенно, когда в технологиях мы  
можем продемонстрировать на- 
шим «западным партнёрам» 
лишь кукиш. В кармане. Вы там  
на Марс собираетесь? Лунную 
базу планируете строить? Ту-
ристов в космос возите? А мы 
тогда Юленьку Пересильд на 
орбиту запустим! Первую в ми- 
ре актрису-космонавтку! Чем не  
повод для гордости всей пат- 
риотической общественности 
на одной восьмой части суши? 
Не удивлюсь, если кинемато-
графистам после возвращения 
присвоят героев России. За му-
жество и героизм, проявлен-
ные бла-бла-бла. Вот только ки- 
но от этого вряд ли выиграет. 
Впрочем, поживём - увидим. В  
далёком ныне двенадцатом го- 
ду (это когда доллар был по 30 
рублей, отдыхающие беспре- 
пятственно ездили в Крым че- 
рез Украину, президентом США  
был Барак Обама, а медицин- 
ские маски носили только в опе- 
рационных) я в своей колон-
ке уже затрагивал проблема- 
тику отечественного кинопро- 
изводства. Точнее, его успешно-
сти. Думаю, в ней мало что из-
менилось. Итак, 

«Наш ответ 
Голливуду

Мне нравятся американские 
фантастические фильмы. Осо-
бенно про конец света. Извер-
жения там всякие, наводне-
ния, выпадение космического 
мусора на головы беспечных 
парижан. Или вашингтонцев. 
Главное, чтобы с летальным 
исходом. Для всех. Чувству-
ется в этих фильмах, знаете 
ли, позитивное начало. Этакий 
заряд оптимизма, что ли. Ибо 
у американцев даже всеобщий 
кирдык есть начало отсчёта 
в построении нового светлого 
будущего. Не согласны? Суди-
те сами.
Возьмём обобщённый сюжет 
типичного американского блок-
бастера. Итак, к Земле летит 
комета-убийца. Об этой непри-
ятности сообщают президен-
ту США - чёрному, как Майк 
Тайсон, и такому же строгому. 
Но справедливому. При этом 
случайно выясняется, что в 
Скалистых горах по тайной 
статье расходов построен кос-
мический корабль, на котором 
можно вывезти лучших людей 
страны. Дабы в глубинах космо-
са основать новый оплот сво-
боды и демократии. 
Президент решительно отка- 
зывается от эвакуации и соби- 
рается разделить участь прос- 
тых американцев. Ему доказы-
вают, что на Альфе Центавра 
без его мудрого руководства 
никак не обойтись. Президент 
соглашается с такими дово-
дами и борт № 1 уносит его 

До этих пор расхождений с 
американским сценарием у на-
шего блокбастера немного. Но 
вот дальше начинаются осо-
бенности национальной дейст- 
вительности. Президент ре-
шительно отказывается от 
эвакуации и собирается раз- 
делить участь простых росси-
ян? Ну, это вряд ли. Так что до-
казывать необходимость его  
присутствия на Альфе Цен-
тавра не придётся - это оче-
видно. 
Далее. Крупным планом пода-
ётся летящий жёлтый асте-
роид, жутко свистящий в без- 
воздушном пространстве. В ас- 
тероид воткнут американский 
флажок с надписью GOSDEP. 
Простые россияне собираются 
в пивных, а биржевые спекулян-
ты и капиталы убегают из Лон-
дона в Москву. Чтобы успеть на 
спасительный рейс. 
Вместе с президентом эвакуи-
руются и другие лучшие люди 
страны, без которых на новой 
Земле никак не обойтись. К при-
меру, премьер-министр во главе 
кабинета министров, депута-
ты Госдумы последнего созыва 
и вечные члены Совета Федера-
ции. Также в списках отлета-
ющих присутствуют члены их 
семей, личные повара и собач-
ки, визажисты-массажисты, 
имиджмейкеры, пресс-секрета-
ри и командующий Резервным 
фондом с коробками из-под ксе-
рокса. 
Среди главных героев филь-
ма - президент-лётчик, прези-
дент-комбайнёр и президент 
без галстука. Учёные, медики, 
инженеры и прочие учителя не 
замечены даже в массовке. 
Далее сюжет нашего фильма 
становится ещё более закру-
ченным. Когда президент в 
маске, ластах и с амфорой под 
мышкой появляется на стар-
товой площадке, выясняется, 
что места ему не нашлось! 
Кто-то оказался лишним. Чле-
ны депутатских фракций на-
чинают проводить в отсеках 
закрытые заседания, сыпать 
друг на друга ворох компрома-
та и перебегать из партии в 
партию. В конце концов, нахо-
дят особо провинившегося и 

с позором исключают его из 
рядов. И из корабля. А жёлтый 
астероид всё ближе.
Вновь созданные национальные 
гвардейцы героически гибнут, 
сдерживая натиск простых 
россиян, не желающих расста- 
ваться со своим всенародно из-
бранным президентом. Прези-
дент-пилот встаёт за пульт 
управления. Справа от него -  
президент-комбайнёр, слева -  
он же без галстука. Прези-
дент-пилот нажимает на кноп- 
ку «Старт» и звездолёт рас-
творяется в космической чер-
ноте. 
На этом можно было бы и закон-
чить. Но ведь мы - не американ-
цы. Это только у них деревен-
ский пилот может управлять и 
«кукурузником», и звездолётом. 
У нас же астроном-любитель, 
сообщивший о комете-убийце, 
обучался по «системе Фурсен-
ко». Поэтому координаты тра-
ектории движения астероида, 
вычисленные в столбик, оказа-
лись неверными. Комета, в ито-
ге, пролетела мимо Земли. Мы 
спасены! О чём и было сообщено 
на звездолёт.
Но звездолётом управляет 
юрист, командует экономист, 
а курс прокладывает пресс-сек- 
ретарь. Поэтому возвращение  
лучших людей страны на ро-
дину оказалось невозможным. 
Как же повезло жителям Аль-
фы Центавра! Зрители выхо-
дят из кинотеатра со слезами 
на глазах. 
Вы спросите, с чего это я по-
дался в сценаристы? Да про-
сто помечтать захотелось. О 
реальном российском блокба-
стере, которому легко были бы 
гарантированы и сумасшедший 
успех, и рекордная касса. Но ре-
ализация моего прожекта ещё 
более фантастична, чем испол-
нение Стратегии-2020. 
А ещё меня умиляет вопрос из 
народных масс «Кто же, если 
не ОН?» И пипловые размыш-
ления на тему «Что случится 
со страной, если вдруг ЕГО не 
станет?» Да ничего не случит-
ся, соплеменники! Будем жить. 
И уж точно не хуже. Пока ка-
кой-нибудь астероид на башку 
не свалится. Вот тут ОН уж 
точно будет не причём.
Или я не прав?»

на борт спейсшипа. Крупным 
планом подаётся летящий ас- 
тероид, жутко свистящий в 
безвоздушном пространстве. 
Простые американцы собира-
ются в церквях, а биржевые 
спекулянты и капиталы убега-
ют в Лондон.
Вместе с президентом эвакуи-
руются госсекретарь, началь-
ник Объединённого командова-
ния, сенаторы и конгрессмены. 
Также в списках отлетающих 
члены их семей, личные пова-
ра, визажисты-массажисты, 
имиджмейкеры и глава Резерв-
ного фонда с золотым запасом. 
Среди главных героев фильма -  
белый лётчик сельхозавиации, 
мексиканский почвовед-любитель 
и астроном-японоамериканец, 
обнаруживший проклятую ко-
мету. В массовке вскользь упо-
минаются учёные, медики и ин-
женеры.
Лучшие люди США, прорвавшись 
сквозь извержения, наводнения 
и банды оппозиционно настро-
енных мародёров, собираются 
на борту звездолёта. Нацио-
нальные гвардейцы героически 
гибнут, сдерживая натиск не-
согласных оппортунистов, же-
лающих захватить спейсшип. 
Пилот «кукурузника» встаёт 
за пульт управления. Справа  
от него - чёрный президент,  
слева - латинос-почвовед. Пилот 
нажимает на кнопку «Старт» 
и звездолёт растворяется в 
космической черноте. Зрите-
ли выходят из кинотеатра со 
слезами на глазах, их губы вер-
ноподданнически шепчут «God 
Bless America». 
Вот бы у нас такое кино сни-
мать научились! Патриотич-
ное, оптимистичное. Чтобы 
все, как один, в едином порыве, 
да за светлое будущее! Хотя 
это вряд ли у нас получится по-
добная оптимистическая тра-
гедия. И дело даже не в умении 
снимать кино и не в финансах. 
Сама постановка вопроса о 
спасении нынешних так назы-
ваемых «лучших людей» России 
может вызвать разве что го-
мерический хохот. Не имеющий 
ничего общего ни с патриотиз-
мом, ни со светлым будущим. 
Давайте на минутку предста-
вим современный российский 
аналог американского фильма. 
Так сказать, наш ответ Голли-
вуду.
Итак, к Земле летит коме-
та-убийца. Об этой неприят-
ности сообщают президенту 
России, совершенно непохоже-
му на Майка Тайсона. Тем не 
менее, тоже очень строгому 
и жутко справедливому лю-
бителю соперника заломати. 
При этом случайно выясняет-
ся, что в горах Среднего Урала 
по тайной статье расходов по-
строен космический корабль, 
на котором можно вывезти 
лучших людей страны. Дабы 
в глубинах космоса основать 
новый оплот суверенной демо-
кратии и стабильности. 

‒ Оцифровка видеокассет  
и киноплёнок (выезд  
курьера по Гатчине) 
‒ Видеосъёмка юбилеев,  
утренников  
и свадеб!

+79516626479 
Александр Маврин
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Марина Труш и Владимир Самородов — режиссёры фильма «Мой Набоков»

У природы светофоры ― 
на зелёный!

У природы светофоры – на зелёный!
Бродят соки по сердцам и по стволам.
Это значит: кончен круг и начат новый,
Рано осени стучаться в двери к нам.                  

Будем снова удивляться и влюбляться,
И нелепые ошибки совершать.
Снова будем мы пломбиром объедаться
И, как в детстве, вновь о будущем мечтать.

Отчего же это с нами происходит,
Что за двигатель работает в груди?
Это жажда жизни жадно в жилах бродит,           
Эпитафии пусть будут впереди.            

Очевидно, есть на теле точки роста,
Их не все ещё метели замели.
Детям всё это понять не очень просто –
Их судёнышки дрейфуют на мели.

У природы светофоры – на зелёный!
Бродят соки по сердцам и по стволам.
Это значит: кончен круг и начат новый,
Рано осени проситься в души к нам.

«БИТВА ПОЭТОВ‒2021»: 
ГАЛЕРЕЯ УЧАСТНИКОВ

Олег ПИСКУНОВ, 
Санкт-Петербург

— Кого из современных, 
ныне живущих поэтов, мо-
жете назвать великим? Па- 
ру его строк.
— Из земляков – Александр 
Кушнер: 

Времена не выбирают
В них живут и умирают.

Большей пошлости на свете
Нет, чем клянчить и пенять,

Будто можно те на эти, 
Как на рынке, поменять.

А недавно в сборнике стихов 
питерской поэтессы Ирины 
Титаренко наткнулся на сов- 
сем коротенькое стихотворе- 
ние, которое произвело на ме- 
ня ошеломляющее впечатле-
ние (приведу его полностью):

Плачет девочка поутру:
«Мама, мамочка, я умру? 

— Что ты, милая, это ложь.
Просто в гости ко мне придёшь.

 Я сначала, а ты потом —
Кто-то должен готовить дом».

Вот и минуло много лет,
У иконы лампады свет.

Шепчет бабушка у огня:
«Мама, мамочка, жди меня». 

— Как Вы оцениваете своё 
поэтическое дарование?
— Сам вопрос вызывает неко-
торую оторопь. Слово «даро-
вание» к себе отнести не могу, 
но не из ложной скромности, 
а из убеждения, что подобные 
оценки должны давать дру-
гие. В себе же способность к 
стихосложению я обнаружил 
поздно - в 52 года.
— Вам важно мнение окру-
жающих о Вашем творче-
стве?
— Особо ценю критику и со-
веты собратьев по перу. Ду-
маю, каждому приятно слы-
шать положительные оценки 
его творчества, но увлекаться 
этим не стоит.  

«МОЙ НАБОКОВ»:
ВЕЛИКИЙ ВЫХОД В БЕССМЕРТИЕ
Один из эпизодов фильма по-
свящён жизни семьи Веры 
и Владимира Набоковых в 
Швейцарии, в городе Монтрё. 
Отель «Монтрё-палас» был 
последним домом Набоковых. 
Они прожили там шестнад-
цать лет, вплоть до смерти 
писателя в 1977 году. Ко вре-
мени переселения в Швейца-
рию семья была уже доволь-
но обеспеченной, но свой дом 
Набоковы так и не купили. 
Для писателя это был прин-
ципиальный момент: единст- 
венным своим домом он счи-
тал особняк на Большой Мор-
ской, в Петербурге.
Великий выход на чужбину,
как дар божественный, ценя,
весёлым взглядом мир окину,
отчизной ставший для меня.
Отраду слов скупых и ясных
прошу я Господа мне дать,
побольше странствий, встреч 
опасных,
в лесах подальше заплутать...
Идея странничества проходит 
через всё творчество Набоко-
ва. Она, как и невозможность 
возвращения домой, стоит в 
одном ряду его бес-смертнос- 
тей. А главный инструмент 
для того, чтобы обессмертить 
смертное — память... 

Мой ли Набоков? 
По словам выступившей пе-
ред началом показа фильма 
в Гатчине Марины Труш, ав-
торам фильма хотелось бы, 
чтобы после его просмотра 
Набоков стал своим зрите-
лю — более понятным, более 
близким. Чтобы каждый из 
них мог сказать - «Мой Набо-
ков». И в этом смысле назва-
ние фильма выглядит невин-
ной провокацией, чуть ли не 
в стиле Набокова, заставляя 
задуматься, а возможно ли в 
принципе подобное при-сво-
ение.
После единственной (и выж- 
данной десятилетиями) встре- 
чи с Набоковым в Монтрё Бел- 
ла Ахмадулина вспоминала, 
что чуть ли не первыми её 
словами к нему были: «Влади-
мир Владимирович, поверьте, 
я не хотела видеть Вас». На-
бокова эти слова нисколько 
не удивили. Он понял, что хо-
тела сказать эта странная по-
этесса из советской России.
Набоков — не мой (как мягко 
и ласково он улыбнулся бы в 
ответ на подобное при-зна-
ние, при-звание, при-свое- 
ние). Не мой, потому что - 
ничей. Не мой, как не могло 
принадлежать и ему всё то 
бес-смертное, что ему хоте-

лось и удалось удержать, на-
калывая на острую булавку 
«царственного слова» (А. Ах-
матова).
Набоков - мой, потому что всё 
ещё мелькают в окне автобуса 
полосатые верстовые столбы. 
Потому что мои глаза каждый 
раз невольно устремляются 
на вершину холма над реч-
кой Грязной в Рождествено, 
где стоит бледно-сиреневый 
особняк, где тянутся от него 
вглубь старого парка аллеи, 
и где «наклонный свет в лесу 
глубоком, где корни перехо-
дят путь». 
Ещё один великолепный по-
дарок от создателей фильма -  
величественный и весёлый 
проход Набокова по галерее —  
навстречу нам. К нам - на 
встречу. Его уже нет на свете, 
а он все идёт и идёт, словно 
насмехаясь над тщетными по-
тугами времени стереть его  
из нашей памяти. Он шагает 
под гипнотическую музыку 
Эрика Сати, молчаливо и свы-
сока глядя прямо в объектив 
кинокамеры.
Всё ты узнаешь, но только 
смолчи... 

Юлия ЛЫСАНЮК, 
«Гатчинская правда»

Фото: Алёна РЫБАКОВА

(Окончание. Начало на 4 стр.)

Конференцию организовали 
педагоги гатчинской школы 
имени Александра III при под-
держке Гатчинской епархии 
и Православного педагогиче-
ского общества имени святых 
равноапостольных Кирилла и 
Мефодия.
Конференция посвящена 800- 
летию со дня рождения Свя-
того благоверного великого 
князя Александра Невского. 
В конференции участвовали 
педагоги из Гатчины, Луги, 
Санкт-Петербурга, а также 
из города Углич и п. Борисо-
глебский Ярославской облас- 
ти.

Об участии в конференции 
Александро-Невского братства  
рассказал руководитель Ле-
нинградского областного от- 
деления Николай Иевлев: «На- 
ша организация представила 
на конференции два доклада.  
Василий Семенцов, член Брат- 
ства, председатель педагоги- 
ческого общества имени Ки-
рилла и Мефодия открыл кон- 
ференцию сообщением «Свя-
той Александр Невский как 
образец для воспитания пра-
ведных и благоверных детей 
Отечества». Затем я расска-
зал о местах исторической па-
мяти Александра Невского.

АЛЕКСАНДР НЕВСКИЙ В ПОМОЩЬ ПЕДАГОГАМ
Руководитель Санкт-Петербург- 
ского городского отделения  
Александро-Невского братст- 
ва Борис Сергуненков подго-
товил книги, изданные Брат-
ством, которые мы вручили 
школе имени Александра III, 
библиотеке Духовно-просвети- 
тельского центра Гатчинской 
епархии, а также библиоте- 
кам школ и организаций, при- 
нявших участие в конферен-
ции.
С особым интересом участ-
ники конференции знакоми-
лись с книгами, изданными 
Братством к 800-летию со дня 
рождения Александра Нев- 
ского «Жизнь возрождённого  
Братства (2008-2021 гг.» и «Ко-
порье. Страницы истории в  
средние века» (автор С.Л. Кузь- 
мин).

Участие в конференции при-
нял и член нашего Братства 
Николай Провоторов, созда-
тель и руководитель ансам-
бля казачьей песни «Живая 
старина».
Участники конференции заин- 
тересованно обсуждали воп- 

росы, связанные с патриоти-
ческим воспитанием детей 
дошкольного, школьного воз-
раста, подростков и молодё-
жи в условиях современного 
образования.

АС-Медиа

В Духовно-просветительском центре 
Покровского собора Гатчины прошла 
педагогическая конференция «Образ 
Александра Невского в патриотическом 
воспитании подрастающего поколения».


